

UNE MESSE DE NOËL PAS COMME LES AUTRES

Un événement assez particulier se tient depuis 1992 à Breakeyville, soit la célébration de la messe de Noël dans le bois.

Cette tradition peu ordinaire a été initiée par l'ancien curé de la paroisse, M. Gilles Routhier, et par la suite perpétuée depuis 14 ans par notre curé actuel, M. Marcel Pellerin.

La première célébration par l'abbé Routhier a commencé avec des Européens. En fait, il voulait faire goûter l'hiver québécois à des amis français lors d'une visite pendant la période des Fêtes. Cette première édition avait donc réuni environ une quinzaine de personnes, regroupant ainsi quelques gens de la communauté, les Français et le curé. On raconte qu'il faisait -25 degrés lors de cette célébration.

Avec les années, l'événement a gagné en popularité. Généralement, c'est environ 600 à 800 personnes qui se regroupent pour célébrer. Le record est de 1200 personnes. Ça fait du monde à la messe! Les spectateurs viennent de partout. Certains arrivent de Montréal, du Nouveau-Brunswick et même des États-Unis. Ils célèbrent la messe avec nous avant de se rendre dans leur parenté respective pour réveillonner.

Quoique cette célébration est très populaire au niveau de la population, il en

Société d'histoire

Sainte-Hélène-de-Breakeyville

demeure pas moins qu'elle est menacée en raison du nouveau développement résidentiel attendant au terrain de golf. Depuis ses débuts, il a été nécessaire de changer de site à quatre reprises afin de permettre d'être situé le plus près possible de l'église, lieu de rassemblement des fidèles avant de se rendre dans le bois pour la célébration de la messe.

Il existe lors de cette célébration, une ambiance très spéciale qui, à la fois, nous replonge tous dans l'esprit des Fêtes et s'apparente au Noël d'antan.

Texte : Audrey Perron Roy et Robert Roy

